

Le communisme est le mouvement réel de dépassement du capitalisme. C'est un chemin de luttes en faveur du partage des richesses, des pouvoirs et des savoirs.

# Les cahiers fontainois Avec vous pour construire l'avenir

Nous n'acceptons pas que municipalité conduite Franck Longo et Laurent Thoviste mène une politique de casse des services publics Fontainois: fermeture d'équipements et de service, explosion des tarifs municipaux, suppression de places d'accueil de loisirs, réduction de l'offre culturelle. mise en concurrence des écoles et acceptation des fermetures de classes, attaque de l'indépendance des associations, souffrance dans les services municipaux démantelés...

A l'initiative du PCF, un collectif de citoyens, parents représentants d'élèves. d'associations a travaillé sur le diagnostic de la situation Fontaine concernant l'éducation, formulé des revendications à court terme et élaboré un projet éducatif municipal pour 2026. Ce travail a donné lieu à un Cahier Fontainois Nº1 diffusé à plus de 1000 exemplaires devant les écoles, une idée des parents pour aller au plus près des habitants.

Les luttes payent ! La mobilisation des parents et des cahiers a porté ses fruits. Des places en centres de loisirs ont enfin été ouvertes. La vigilance reste de mise, le centre de Saint Nizier est resté portes closes tout l'été.

L'action se poursuit pour construire une autre politique municipale axée sur l'humain et la qualité de vie à Fontaine, loin des promesses trahies des élus actuels.

Si l'éducation est apparue une préoccupation prioritaire,



d'autres sujets et inquiétudes se sont exprimés.

D'autres thèmes seront ainsi débattus en 2024-2025 :

- L'éducation populaire : culture, sport et dynamique de la vie associative
- L'habitat, l'urbanisme, le logement, le cadre de vie
  - L'environnement, l'écologie, le climat.
- La tranquillité publique, la prévention et la sécurité
- Les solidarités, le vivre ensemble, le handicap...

L'éducation populaire, le sport, la culture et la vie associative seront abordés dès la rentrée. Alors que les associations culturelles. sportives et associatives occupent une place essentielle dans notre ville, elles sont aussi menacées par les choix de l'équipe en place : appels à projets inégalitaires qui précarisent fonctionnement. fausses concertations et instrumentalisation...

Là encore, nous sommes alertés par la diminution de moyens, le manque de transparence et de vie démocratique.

Vous souhaitez d'ores et déjà partager votre expérience, vous pouvez écrire à : cahiers.fontainois@laposte.

# Tourisme et changement climatique

# Des saisonniers à reconvertir



Un plus faible enneigement, une moindre fréquentation et des recettes en baisse, sont à l'origine du déficit qui a contraint l'hiver dernier la régie des remontées mécaniques d'Autrans-Méaudre en Vercors, de supprimer la moitié de la cinquantaine d'emplois saisonniers générés par la pratique du ski. Lors d'Assises de la montagne organisées par le PCF, l'amélioration du statut des saisonniers a fait l'objet de propositions.

L'emploi et la formation des saisonniers dont le travail est indispensable à l'économie locale, découlent de choix politiques quant au modèle de développement de la montagne. Avec la population, les communistes travaillent ainsi à l'élaboration d'une nouvelle Loi Montagne, en rupture avec la logique capitaliste, qui concilie justice sociale et préservation de l'environnement.

Si le tourisme, l'agriculture et l'exploitation de la forêt demeurent des piliers de l'économie montagnarde, un plan de reconversion des saisonniers doit s'envisager dès à présent, dans le cadre d'une diversification des activités et d'une reconquête des services publics, aujourd'hui délaissés.

Parmi les amendements transmis aux députés communistes afin d'être soumis au vote du Parlement : l'obligation pour toutes les entreprises cotées en Bourse qui s'enrichissent de la pratique du ski, de financer la reconversion des saisonniers ; la reconduction automatique de leurs contrats ; l'amélioration de leurs droits, de leurs conditions de logement et de transport.

# RIVEGAUCHE Bulletin des communistes

## Municipales 2026 à Fontaine : Un binôme pour construire l'union

Face à la politique municipale actuelle qui détruit notre commune : nous devons nous unir pour un autre projet.

Nous, communistes, avons lançé un appel au rassemblement des forces de gauche et écologiques, du milieu associatif et des citoyens et citoyennes pour un meilleur avenir pour Fontaine. Nous avons également voté pour un binôme chargé de porter cette union : Claudine Didier et Renaud Lugli deux militants bien connus sur la commune pour leur engagement et leur proximité avec la population. Ils sauront amplifier la dynamique citoyenne enclenchée illustrée par le score exceptionnel du Nouveau Front Populaire à Fontaine aux législatives. Unis, nous pouvons tout!

Construisons ensemble un projet en réunissant tous les Fontainois et toutes les Fontainoises qui refusent l'abandon de notre commune.

Alors que l'inflation ampute notre pouvoir d'achat à tous, que les inégalités se creusent, que la pauvreté augmente, que l'accès au logement est difficile pour de nombreux ménages, que le réchauffement climatique pèse sur notre quotidien en particulier les plus fragiles, les aînés et les enfants, que des citoyens désespérés sont tentés par des politiques de haine et de rejet, les politiques nationales



et municipales Macronistes n'ont de cesse de mettre à mal les services publics, notre bien commun.

Nous pensons que la commune doit construire des réponses locales aux enjeux sociaux, économiques, culturels et climatiques de notre ville, riche de la diversité culturelle et sociale de ses habitants et de ses habitantes. Nous militons également pour changer les politiques nationales libérales et pour les jours heureux! Quotidiennement, nous sommes présents dans l'action et dans les luttes pour être utiles aux habitants.

C'est pourquoi, nous appelons à l'union de toutes les forces vives pour bâtir un autre projet pour Fontaine dans la perspective des municipales 2026.

Nous serons également présents aux côtés des forces progressistes sur la rive gauche du Drac et le Vercors. Par nos actions militantes, par la promotion du programme du Nouveau Front Populaire et avec l'engagement de nos chef-fes de files dans les communes voisines désigné.es dans les prochains mois.

#### **Bureau de Poste** Le combat continue!

La Poste a fermé en 2023 sans information de réouverture.

Début 2024, nous lancions une pétition pour sa réouverture immédiate provisoire à Maisonnat. Forts de 500 signataires et 200 manifestants, nous adressions un courrier à la direction de la Poste. La lutte a payé : des travaux promis en septembre. Mais depuis? Un permis de construire et un panneau de désamiantage affichés, deux commerces qui font le relais, des rumeurs d'un report en 2025 et toujours pas de calen-

Cette logique de casse à l'oeuvre depuis la privatisation de la Poste avec les traités européens se retrouve dans les attaques de la municipalité actuelle et du gouvernement, une logique en faveur du privé et de la libéralisation.

Poursuivons la signature de la pétition pour une poste et Fontaine et pour le retour d'un monopole public postal partout!



#### À vos signatures pour un autre projet pour Fontaine!



Nom	
Prénom	
Téléphone	
Adresse	
Mail	





14 avenue Aristide Briand 38 600 Fontaine

Pour nous contacter:



La cause du communisme est la plus grande cause de l'histoire de Phumanité (Nelson Mandela)



#### Avenue du Vercors: Vite évitez l'hécatombe!

Les travaux ont démarré tambour battant. Nul doute que le maire espère finir les travaux avant les municipales. Mais il ne fallait pas confondre vitesse et précipitation. Tout le monde a pu constater ce que nous avions dénoncé publiquement : la désorganisation de la circulation et un secteur qui se meurt. Sans informations, il est habituel de se trouver face à des rues fermées du jour au lendemain. Un plan de déplacement complètement inadapté à notre commune, catastrophique avec des reports importants de circulation dans des rues qui deviennent insécures (Yves Farge, Alpes, la cité, Joseph Bertoin, liberté et son école).

Comme cela était hélas prévisible, les commerçants sont à la peine avec des premières fermetures d'enseignes et des chiffres d'affaires qui s'effondrent.

Prochaine étape: suppression des places de stationnement sur le bas de l'avenue du Vercors et poursuite des voiries saturées, notamment aux heures de pointe.

Nous exigeons plus d'informations, une meilleure gestion des déplacements et du chantier et surtout des aides pour les commerçants pour qu'ils traversent la période : des aides financières mais aussi des actions de promotion, de communication sur l'accessibilité des commerces qui incitent les Fontainois à fréquenter les commerces du quartier.

Nous restons mobilisés à leur côté et appelons à faire vivre les commerces du quartier, et plus globalement tous les commerces de proximité de nos communes.

# **Espace Nelson Mandela** Réintégrez la MJC!

Ouvert aux quatre vents par la municipalité pour liquider la MJC Nelson Mandela en installant un organisme connu du maire gérant des centres d'hébergement, Viltaïs, le bâtiment devient une Maison rendu public par MM. Longo des associations.

Quelles associations? Quels créneaux horaires ? La MJC va-t-elle retrouver les locaux conçus spécifiquement pour ses activités en faveur de la jeunesse et des adultes?

Fin mai, les élus ont reçu les occupants de l'espace Mandela « géré » par Viltaïs. Ils ont semblé découvrir structures, auto quelles entrepreneurs, personnes à titre individuel occupaient ce bâtiment communal! L'élu a précisé : « la ville n'a pas de lecture actuelle des lieux occupés par Viltaïs ». C'est l'abandon total dès septembre. scandaleux!

« Pas de carte blanche pour les activités associatives ». Les associations devront faire du lien entre elles et les services. La ville ne rémunérera pas de prestataires et la priorité ira aux associations présentes aux horaires de bureau et pendant les vacances.

Le Maire avait choisi Viltaïs pour animer la ville en lieu et place de la MJC Nelson Mandela. Durant ces trois dernières années, aucun bilan d'activités et financier n'a été et Thoviste. Pourtant, près de 900 000 € ont été versés à Viltaïs avec l'argent de nos impôts.

Au même titre que les subventions de la ville allouées aux associations sportives répondant à des appels à projets, les autres associations sont mises en concurrence pour obtenir des créneaux horaires pour les activités des fontainoises et fontainois.

Affaibli par cet échec, le Maire n'a pas eu d'autres choix que d'installer un service pour ne pas laisser ce bâtiment à

Monsieur le Maire : vous avez fait l'erreur de l'expulser de ses locaux mais il n'est pas trop tard pour redonner à Fontaine l'outil d'éducation populaire qui manque tant aujourd'hui.

Alors vite : réintégrez la MJC Nelson Mandela!



## Éducation

## Les communistes en première ligne pour défendre l'école publique!

passer a vu la communauté éducative de notre territoire se mobiliser fortement contre savoirs ». Derrière ce projet, c'est les multiples attaques de notre école publique. Les communistes ont été présents sans relâche dans toutes ces batailles.

L'école, sur notre territoire comme partout, est au centre des préoccupations. Lors de la dernière année scolaire, elle a été l'objet d'attaques multiples et violentes. À Fontaine, mais aussi à Noyarey ou sur le plateau du Vercors, ces attaques ont rencontré la résistance de la communauté éducative unie, avec les enseignants, les parents d'élèves, les citoyens. Nous avons été de chaque bataille à leurs côtés.

Il y a eu la lutte contre les fermetures de classes, et pour les moyens donnés en regard besoins. L'Inspecteur d'Académie opère une gestion comptable détachée de la réalité du terrain. Ainsi, neuf classes ont été fermées sur La Rive gauche et le Vercors! Nous, communistes, avons interpellé les responsables de l'Éducation nationale et des parlementaires, dont plusieurs nous ont apporté leur soutien.

Plus généralement, le gouvernement macroniste, avec les trois ministres de l'éducation qui se sont succédé, a opéré une attaque sans précédent contre

L'année scolaire qui vient de les valeurs même de l'école publique, attaque maquillée sous le nom du « choc des une logique de « tri social »: celle d'une école qui oriente dès l'entrée au collège certains jeunes vers des « emplois au rabais », celle du renforcement des inégalités, celle d'une austérité à courte vue qui sape les fondements de l'égalité républicaine en affaiblissant les services publics.

> Un mouvement sans précédent s'est levé à Fontaine. Des opérations collège mort, des manifestations dans la ville, des discussions entre enseignants et parents d'élèves ont mobilisé des centaines de personnes. Les communistes en étaient à chaque fois. Avec le NFP. victorieux aux dernières élections législatives, nous défendons un véritable projet éducatif émancipateur. Il devient urgent!





#### **Prévention** Le rideau est tombé

Sans tambours ni trompettes, la municipalité a décidé de fermer le service prévention qui accueillait du public et la médiation depuis de nombreuses années. Service important pour un quartier sensible, pôle de proximité pour les jeunes mais aussi les adultes qui savaient y trouver une écoute ou une aide : c'est terminé. Ainsi en a décidé le maire de Fontaine Franck Longo: les postes de médiateur supprimés, le service est rapatrié en mairie pour y exercer des missions purement administratives.

Fin de l'histoire pour les habitants du quartier. Plus globalement, cette liquidation s'inscrit dans une politique municipale qui privilégie le spectacle à l'action préventive, les discours aux actions concrètes. Résultats : Fontaine a été la ville la plus touchée du département par les émeutes urbaines. Pas de médaille pour Franck longo, plutôt la cuillère en bois du dernier du classement.